
 

Buenos días, 

 

Los medios de comunicación recogen hoy, en su edición impresa y digital, las siguientes 

noticias:  

-Los tres periódicos locales se hacen eco del acto conmemorativo del 50 aniversario de la 
Facultad de Económicas, que tuvo lugar ayer en el salón de grados. En el mismo, se rindió 
homenaje a todos los decanos que han pasado por la historia del centro. Se destaca que en 
este medio siglo se han titulado unos 12.000 estudiantes. 

-Igualmente, se señala la inauguración del foro Greencities, en el Palacio de Ferias de 
Málaga, una cita a la que acudió el rector en funciones de la UMA, José Ángel Narváez. 

- Se anuncia que Virginia Elósegui y Cosa Mala, estarán hoy en el concierto de 
bienvenida de la UMA (La Opinión). 
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Encarna Maldonado MÁLAGA

La Facultad de Económicas de
Málaga ha inyectado 12.000 eco-
nomistas en el tejido productivo
desde que en octubre de 1965 lle-
garan los primeros alumnos a un
centro que desafiaba dificultades
académicas, económicas, políti-
cas y hasta arquitectónicas con la
vocación de convertirse en la re-
ferencia al sur de Despeñaperros.
Decanos, profesores y exalum-
nos de la Facultad celebraron
ayer el acto central del 50 aniver-
sario de una Facultad que fue
concebida para articular un con-
trapunto de modernidad frente a
la imagen de pobreza y atraso
que encontraban los primeros tu-
ristas de la Costa del Sol.

El catedrático de Historia Eco-
nómica Juan Francisco Zambra-
na hizo ayer un revelador recorri-
do por la trayectoria del centro
en el que se pueden hallar algu-
nas de las claves que medio siglo
después todavía ocupan y preo-
cupan a la comunidad académi-
ca. Recordaba a Alfonso García
Barbancho, catedrático de Eco-
nometría, decano entre 1967 y
1970 y autoridad venerada por
las generaciones posteriores,
cuando escribía en 1972 que “no
bastaba que funcionara la fábri-
ca de títulos” y abordaba sin me-
dias tintas el abandono académi-
co como una responsabilidad de
los alumnos compartida con los
profesores, la sociedad, las admi-
nistraciones y las familias. En
aquel artículo García Barbancho
lamentaba que la sociedad no es-
crutara los resultados, la Admi-
nistración no se ajustara “al rit-
mo de los tiempos”, los profeso-
res se aferraran a un sistema de
enseñanza cuestionable y las fa-
milias se desentendieran de los
resultados académicos de sus hi-
jos. “Durante cuatro años como
decano, ningún padre ha venido

a preguntarme por qué su hijo
lleva cuatro años matriculado en
primero”, escribía.

La investigación histórica rea-
lizada por Juan Francisco Zam-
brana ha permitido también
desmontar algunas de las tesis
más arraigadas en la comunidad
docente: el mal nivel académico
con el que acceden los alumnos
a la universidad y su reflejo en el
fracaso académico. El catedráti-
co ha comparado la primera pro-
moción de Económicas con los

obtenidos por la primera pro-
moción que ha estudiado con el
plan Bolonia y “los resultados
son idénticos”. Las tasas de éxi-
to académico son iguales a las
de hace medio siglo.

La Facultad, desde que en sep-
tiembre de 1965 abriera en pla-
zo de matrícula en el edificio que
hoy es el Archivo Municipal sin
otros recursos que un conserje,
una administrativa y una máqui-
na de escribir Hispano-Olivetti,
ha acogido a 33.000 alumnos y
ha sido testigo excepcional de
los tiempos. Por ejemplo, a par-
tir de los 80 experimentó un cre-
cimiento vertiginoso favorecido
por la masiva incorporación de
la mujer a los estudios superio-
res. Las primeras promociones
apenas si contaban con un 8% de
alumnas, ahora son más del

50%. Estos cambios sociales son
los que explican que de una me-
dia de 1.700 alumnos, la Facul-
tad pasara a más de 4.500, una
cifra que volvió a bajar durante
el boom económico, cuando el
empleo no cualificado sustraía
jóvenes de las aulas. Tras la de-
bacle económica, la cifra de ma-
trículas ha vuelto a remontar, de
modo que hoy Económicas, con
sus cinco tres grados convencio-
nales, dos dobles y cinco interna-
cionales congrega el 12% del
alumnado de la Universidad de
Málaga (UMA).

El rector, José Ángel Narváez,
subrayaba ayer en el acto conme-
morativo del 50 aniversario de
los estudios de Económicas en
Málaga, en el que se homenajeó
a los antiguos decanos, que este
centro es “la semilla de la Univer-

sidad de Málaga”, el asidero al
que se aferró la sociedad local pa-
ra demandar una institución aca-
démica propia.

El decano, Eugenio Luque, po-
nía también de manifiesto junto
a la contribución académica de
la Facultad, su impacto social y
económico, aunque también al-
gunos de los desafíos pendien-
tes. En este sentido, resulta elo-
cuente que aquel centro por el
que llegaron a pasar medio cen-
tenar de catedráticos entre 1965
y 1980 de los que solo permane-
cieron cuatro, tema hoy que se
haya “puesto en peligro” la cade-
na del conocimiento porque no
se puede dar seguridad a la ca-
rrera de los profesores noveles.
Luque instaba también ayer a
“captar los mejores egresados”
para reforzar la investigación.

JAVIER ALBIÑANA

Los cuatro últimos (izda.) con el rector, José Ángel Narváez, el decano actual, Eugenio Luque, el catedrático Francisco Zambrana y el secretario, José Juan Benítez

Medio siglo y 12.000 titulados después

● Los estudios de Económicas comenzaron en 1965 con una promoción de 490 alumnos● A
partir de los años 80 experimentaron un crecimiento vertiginoso por la incorporación de lamujer

Las tasas de rendimiento
académico actuales
son idénticas a las de
la primera promoción

EP MÁLAGA

El restaurante de la Escuela de
Hostelería La Cónsula reabrirá
hoy sus puertas prácticamente
lleno y un menú en el que se in-
cluyen platos que en otras tempo-
radas tuvieron un gran respaldo
por parte de los clientes. Los
alumnos del centro, una vez que

se repararon las cámaras frigorí-
ficas y se suministraron los ali-
mentos frescos necesarios para el
inicio de las prácticas y posterior
apertura del restaurante, están
desde el pasado martes a pleno
rendimiento en las cocinas.

Fuentes de la escuela han des-
tacado a Europa Press el entu-
siasmo de los jóvenes por poder

iniciar las prácticas de cocina y
sala en el restaurante, cuyo últi-
mo servicio fue el 17 de julio,
cuando se iniciaron las vacacio-
nes. Hoy, aquellos que hayan re-
servado su plaza podrán degus-
tar tres platos, además de aperi-
tivos, postre y café por 35 euros
por persona.

El menú se compone de aperi-

tivos variados, tanto fríos como
calientes; ajoblanco con coco,
langostinos y mango; merluza
con almejas y emulsión de espi-
nacas y solomillo de ternera al
oporto rojo. De postre habrá mil-
hojas de praliné además de café y
mignardises. Todo ello regado
con vino blanco Finca La Empe-
ratriz y tinto Ébano 6.

La apertura es un síntoma de
esa normalidad que la escuela
quiere ir recobrando aunque las
mismas fuentes han recordado
que los trabajadores siguen pen-
dientes de cobrar sus nóminas
desde el pasado mes de mayo.

Precisamente, el Consejo de
Gobierno de la Junta aprobó este
martes la transferencia de crédi-
tos, por un importe de 12,96 mi-
llones de euros, con los que fi-
nanciar el proceso de integración
de los 10 consorcios andaluces de
formación profesional para el
empleo al Servicio Andaluz de
Empleo (SAE).

El restaurante de La Cónsula reabre
hoy sus puertas prácticamente lleno
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Málaga y Almería quedan unidas
por autovía tras 20 años de obras
● La actuación completa
un trazado litoral que
enlaza Cádiz con Barcelona

● Carchuna-Castell de
Ferro, en Granada, el
último obstáculo superado
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Dos colegios
de zonas
deprimidas
llevan un mes
sin comedor

● La facultad recuerda
a todos sus decanos al
celebrar la efemérides

● La Junta rechaza
pagar el servicio por ser
centros concertados
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14-15 EL FORO GREENCITIES Y CONAMA REÚNE A LOS REGIDORES DE MÁLAGA, MADRID, SEVILLA Y VITORIA

● Podemos lanza una advertencia al gobierno tripartito de Marbella

Los deseos ‘verdes’ de los alcaldes
● El compromiso de reducir las emisiones contaminantes en 2020

JAVIER ALBIÑANA

Económicas,
medio siglo y
12.000 titulados
después...

Imputan a 18
personas por
pesca ilegal de
atunes rojos

Primeras fisuras a los cien días
en ayuntamientos de Málaga
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evivemásenelCerradodeCalderónque
enlaPalmilla?,¿másenelLimonarque
enlaCarreteradeCádiz?Talvezsí,ose-
guramentenoentodosloscasos,dicho

seadesdelaobservanciaexterna,dadoqueelcronis-
tahabitabarriodeclasemedia.Ayer,Manuela Carmena,
alcaldesadeMadrid,dijoenunforodealcaldescele-
bradoenMálagaqueenelbarriodeSalamancalaes-
peranzadevidaesmayorqueenelsurdesuciudad.Uno
tienemuyvisitadaslasvinotecasdelacalleOrtegayGas-
set,lasboutiquesdeSerrano,loshotelitosdelazona,
laspeluqueríasfinolisoloscoquetosrestaurantitosdon-
deleyendolacartasepuedededucirerróneamenteque
enestepaíslagentetienesueldosescandinavos.Ypese
aesaconstatableexperiencianopodríaasegurarque
esogaranticelongevidad,siacasoysisetienedinero,
loquegarantiza,essimplemente,vivirdeputamadre.
Claroquetambiénhaygentequeviveasídebienenel

sur deMadrid, siempre y
cuando la felicidad no se
midaenelnúmerodeme-
tros cuadrados que tiene
tusalónodondedefecas,o
sea,elcuartodebaño.Elal-
caldedeMálaga,Francisco
de la Torre,noentróenta-
leshonduras,Tegucigalpa,
másbienselimitóafirmar
unaseriedemedidas,jun-
toaotrosediles,decarácter

medioambiental.Menosfirmasmáslimpieza.Málaga
estásucia.YhastaelDefensordelPueblohatomadocar-
tasenelasunto,sibiendeberíatomarescobas.Hasido
a propósito de la calle victoria, aunque el edil del
ramo,Raúl Jiménez,afirmaquebuenapartedelacul-
padeesacochambreríaqueavecesseacumulaentan
señeravíalatienenungrupodevecinosincívicos.No
sabemoscuáleslaesperanzadevidaenlacallevicto-
ria,perosíquelaesperanzadeverlalimpiamenguaen
cuantounolaenfilacabizbajoeinclusomeditabundo.
CarmenatalvezvivaenelbarriodeSalamanca,dado
quepeseasuveteraníaselaveenformayenérgica,sa-
ludableyconganasdeencresparaladerechona.Sinem-
bargo,Ana Botella eraunproductocasiarquetípicodel
barriodeSalamancaylahanmuertopolíticamenteen
laflordelaedad.Talvezseestécardandoelpeloenla
callevelázquez. EnMadrid tambiénhay serios pro-
blemasdelimpieza,siesquepuedehaberproblemas
delimpiezaenbroma.Allí,laactualcorporaciónestá
atrapadaporlascondicionespocoventajosasquepara
elciudadano(yparalasaceras)firmólaanteriorconla
empresasprivadasquetienelaconcesión.Esseguroque
paralosdirectivosdeesasempresaslacalidaddevida
estébienasegurada.Paseandoenmibarrionomelos
voyatopar.

S

Jose María de Loma
@elpaliquedeloma

El Defensor del
Pueblo toma cartas
en el asunto de la
limpieza de la calle
Victoria, si bien, como
todos nosotros,
debería tomar
escobas

ARCINIEGA

Un operario de limpieza en Mangas Verdes.

VIDA Y
LIMPIEZA

Málaga
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Uncirujanoestéticoyunaclíni-

cadeMarbellahansidocondena-
dosporeljuzgadodePrimeraIns-
tancianúmero1deestalocalidad
apagar62.510eurosporunane-
gligenciaenunaliposucciónde
cuelloaunamujerquemuriópos-
teriormenteporotracausa.Según

lasentencia,facilitadaaEfeporla
asociaciónElDefensordelPacien-
te,lamujeracudióalestableci-
mientoMarbellaClinicdePuerto
Banúsenjuliode2006,cuandote-
nía62años,paraasesorarsesobre
unacirugíaderejuvenecimiento
facialydecuello.
Díasdespuésselepracticólain-

tervenciónenlacitadaclínica,la
operacióndurócincohorasysufrió
vómitos y cansancio, por lo que
tuvo que permanecer ingresada
dosnoches,señalaronlosdeman-
dantes.Alretirarlelosvendajes,la
mujer vio «deformaciones muy
acentuadas enmejillas y cuello,
plieguesycicatrices,einclusoli-
mitaciónenlamovilidaddelcue-
llo». A consecuencia de los he-
chos,lamujerdesarrollóuntras-
tornodepresivoreactivoynecesi-
tótratamientopsiquiátricodesde
mayode2007.Porsuparte,elci-
rujanoaseguróquelamujereraco-
nocedoradelosriesgos.

EFE MÁLAGA

Condenado un cirujano
estético por una negligencia
en una liposucción


LaFacultaddeEconómicasde

laUniversidaddeMálagarindió
ayerhomenajeatodoslosdeca-
nosquehanformadopartedela
historiadelcentro,conmotivode
lacelebracióndelactocentralde
conmemoracióndel50aniversa-
riodesucreación.
Por ordende antigüedad, los

profesores galardonados por su
trabajohansidoJoséJiménez,Al-
fonsoGarcía,JoséManueldelaTo-
rre, Andrés Suárez, José Ortiz,
Francisco Mochón, José María
Requena,GumersindoRuiz,An-
drésMarchante,FranciscoGon-
zálezyAnaMaríaSánchez.
Laquefuedecanaentre1998y

2004,AnaMaríaSánchezTejeda,
única mujer que ha ostentado
este cargo, se encargó de pro-
nunciarunaspalabrasdeagrade-
cimiento en representación de
todossuscompañeros.Sánchez
recordó su etapa de gobierno
«comounadelasmásgratifican-
tes»yenumeróalgunosdeloslo-

grosqueelcentrodelaUMAha
conseguidoalolargodeestos50
años.«Hemosluchadoporcon-
seguiredificios,porpromoverla
docenciaylasrelacionesconlos
alumnosyporllevarnuestroco-
nocimientoalasociedad»,dijo,al
tiempo que señaló que «como
principalesretospropongoquese
sigapropiciandoeldebateentre
nuestrosalumnosyqueestafa-
cultadsigatrabajandoparaestar
enelpuestodeliderazgoquenos
corresponde».
Porsuparte,elactualdecano,

EugenioLuque, recordó losnu-
merososactosyactividadesquese
hanidosucediendoalolargodel
añoconmotivodel50aniversario
yque,segúnsuspalabras,hanser-
vidoparareforzarlosvínculosde
lafacultadconsuentorno.Entre
lasprincipalesfortalezasdelcen-
tro,Luquedestacóalosalumnos
como «el primer valor,motor y
transferenciaalasociedad»–más
de 32.000 desde su creación y
unos4.200estecursoacadémico–,

la proyección internacional, la
ofertaacadémicayelprofesorado.
Noobstante,eldecanoinvitóase-
guir trabajandoenla formación
anteun«futuroincierto,peroes-
peranzador».
ElcatedráticodeHistoriaEco-

nómicaFranciscoZambranafue
elencargadodeinaugurarelacto
conmemorativo,quesehacele-
bradoenelSalóndeGradosdel
centro,conlaconferenciaHistoria
de la Facultad. Durante el en-
cuentroseproyectaronvariosví-
deosdel50aniversarioysepre-
sentólaplacaconmemorativade
IniciodelosestudiosenelArchi-
voMunicipal,asícomolaobraSa-
lida realizada y donada por la
profesoraCristinaBlasco.Elacto
contótambiénconlaintervención
de la Coral Polifónica deMaría
SantísimadelaPaz.Elrectoren
funciones de la Universidad de
Málaga,JoséÁngelNarváez,clau-
suróelactoagradecidoporformar
partedelahistoriadelaFacultad
deEconómicas.

E. P. MÁLAGA

Económicas homenajea
a todos sus decanos

La facultad reconoce a los profesores que han estado al frente 
del centro en la celebración del acto central de su 50 aniversario


La facultad está celebrando sus cincuenta años de existencia. MARÍA MARTÍN
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La facultad celebra  
medio siglo de existencia 
como referente de estos 
estudios en Andalucía            
y ‘germen’ de la UMA  

MÁLAGA. Tal día como el de ayer, 
pero de hace cincuenta años, abría 
sus puertas en la entonces Avenida 
del Generalísimo la Facultad de Cien-
cias Políticas, Económicas y Comer-
ciales, dependiente de la Universi-
dad de Granada. Ocupó el edificio 
del actual Archivo Municipal de la 
Alameda durante dos años, mien-
tras se construía en el Ejido un nue-
vo edificio, que tuvo que ser aban-
donado en 1977 por los problemas 

de cimentación que presentaba, has-
ta el punto de ser declarado en rui-
nas. Los alumnos ocuparían unos 
barracones hasta que en 1984 se 
inaugura la actual facultad.  

La conmemoración de esta fecha 
tan señalada reunió ayer en el salón 
de grados de la facultad a profesores, 
antiguos decanos de este centro y 
decanos y directores de escuelas téc-
nicas de la UMA, en un acto presidi-
do por el rector en funciones duran-
te el cual se proyectó un vídeo que 
resumió la historia del centro y se 
presentó una placa conmemorativa 
que se colocará en la fachada del Ar-
chivo Municipal. Asimismo, la pro-
fesora Cristina Blanco regaló a la fa-
cultad un cuadro, titulado ‘Salidas’. 

El catedrático de Historia Econó-
mica Francisco Zambrana repasó la 
historia del centro a partir de datos 
históricos e investigación en distin-
tos archivos. 499 alumnos (sólo 39 
mujeres) comenzaron hace 50 años 
aquella primera promoción, con cin-
co catedráticos y profesores contra-
tados. Durante este medio siglo por 

sus aulas han pasado más de 30.000 
estudiantes, aunque terminaron sus 
estudios y se licenciaron algo más 
de 13.000. El actual decano, Euge-
nio Luque, puso el acento precisa-
mente en los alumnos, que dan sen-
tido a la labor que desarrolla un pro-
fesorado «consolidado y altamente 
cualificado».  

Investigaciones realizadas 
El centro aporta a la UMA en este 
curso a 4.200 alumnos, un 12 por 
ciento del total de matriculados. 
Cuenta también con 33 grupos de 
investigación. Luque destacó tam-
bién las investigaciones realizadas 

en estos años, que se convirtieron 
en referente de los estudios de eco-
nomía y empresa en Andalucía (fue 
la primera facultad de la región). La 
actividad empresarial en Málaga «no 
hubiera sido posible sin la forma-
ción que aquí recibieron los profe-
sionales que han dirigido estas em-
presas», señaló. Firmas del entorno 
que actualmente colaboran ofre-
ciendo prácticas para los alumnos, 
120 este curso. 

El decano habló también de 
afrontar «nuevos retos» en cuanto 
a la formación y la investigación y 
que la facultad siga siendo un lugar 
de debate de ideas y que la forma-

ción vaya acompañada de un com-
ponente ético-moral. En represen-
tación de los anteriores decanos, 
tomó la palabra Ana María Sánchez: 
«Hemos luchado  por conseguir edi-
ficios, por promover la docencia y 
las relaciones con los alumnos y por 
llevar nuestro conocimiento a la so-
ciedad», dijo. 

El rector en funciones, José Án-
gel Narváez, clausuró el acto con-
memorativo  agradecido por formar 
parte de la historia de la Facultad de 
Económicas, «el germen de la UMA», 
destacó. «Hoy es un día grande para 
la universidad, porque la universi-
dad son sus centros», concluyó.

Más de 12.000 
alumnos se han 
licenciado en los 50 
años de Económicas

Los decanos que han dirigido el centro, ayer. :: NURIA FAZ

FRANCISCO 
GUTIÉRREZ

� fgutierrez@diariosur.es 
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La banda local que 
compuso la canción 
oficial del club de fútbol 
‘Málaga shula’ presenta 
hoy su primer álbum de 
estudio en la Universidad  

:: ISABEL VARGAS 
MÁLAGA. Ha pasado más de una 
década desde que la banda malague-
ña Cosa Mala naciera al calor de una 
inquietud compartida por todos ellos: 
las ganas de hacer rock. Hoy empe-
zará a sonar su primer disco de estu-
dio en la Universidad de Málaga con 
motivo del concierto inaugural del 
curso 2015/2016 a las 15.00 horas. 
«Nos animamos a publicar nuestro 
primer trabajo cuando una discográ-
fica se interesó por nosotros», admi-
te Salvi Pariente, cantante y alma de 
este proyecto.  

El disco, que se lanzó hace tres años 
para que lo escucharan «los asisten-
tes» de sus conciertos, se ha reedita-
do con el sello Pop Adrados y saldrá a 
la venta próximamente. «La reedi-
ción de ‘Sin ruta’ contará con una ver-
sión de Kiko Veneno (‘Te echo de me-
nos’) y un nuevo tema, ‘ Iberian coast 
route’», explica Pariente, que no deja 
de lucir sonrisa durante toda la entre-
vista. Admite que uno de los «gran-
des» empujones que le llevaron a sa-

car el disco fue vender 3.000 compac-
tos del primero autoproducido.  

Los géneros musicales de los que 
se nutre ‘Sin ruta’ van desde el rock 
de los 70, pasando por el funk rock 
de los Red Hot Chili Peppers, el rock 
en español de míticos como Rosen-
do y el rock progresivo de Super-
tramp. «Aún así, somos un grupo 
con mensaje», recalca el vocalista. 

‘¿Ha cambiado algo que su músi-
ca pase por el filtro de una discográ-

fica?’ «Hemos hecho cambios, pero 
sin perder la esencia», contestan. Su 
productor, Miguel Paredes, el mis-
mo que cocinó el single ‘No me cre-
es’ de Efecto Mariposa y Javier Oje-
da, ha orientado su fórmula hacia el 
oído del oyente medio de radio. 

La banda sonora del Málaga 
El cuarteto compuso hace unos años 
‘Málaga shula’, una de las canciones 
oficiales del Málaga club de fútbol. 

«Fernando Sanz y Luis Yáñez nos 
pidieron que le hiciéramos una can-
ción oficial al escuchar el estribillo 
que hicimos para una sección depor-
tiva de Onda Cero», cuentan. 

«Ahora no le regalaríamos una can-
ción al club, le daríamos un bolígra-
fo a  Al-Thani para que firmara che-
ques y trajera mejores jugadores», 
bromea el cantante, que admite no 
poder vivir sin música. «Ojalá se or-
ganizara cada semana una Noche en 

Blanco en la ciudad, porque es absur-
do condensar cientos de actividades 
en una sola noche. Al final nadie va a 
casi nada», recrimina Pariente. 

Cosa Mala también critica el poco 
interés de los bares malagueños por 
los grupos locales. «Ellos quieren que 
la clientela beba, la música les da 
igual. A veces incluso nos han deja-
do colgados dos horas antes porque 
hay un conjunto que les sale más ba-
rata o directamente acepta copas en 
vez de cheque», confiesa el cantan-
te, que repite una y otra que las ban-
das se deberían dedicar a la música 
y no a las relaciones públicas. 

La Gira Sin Ruta comienza hoy con 
el directo en la explanada de la Facul-
tad de Derecho y Educación. «Aún 
nos quedan cabos sueltos por atar, 
pero seguramente hagamos una gira 
nacional, además de andaluza», des-
grana la voz de la banda. «América 
también está en mente», adelantan.

El rock de Cosa Mala empieza a sonar

El grupo malagueño de rock lleva en activo desde el año 2002. :: KOKE PÉREZ

��Qué.   Festival de música con mo-
tivo del inicio de curso en la Uni-
versidad de Málaga, en el que parti-
cipa Cosa Mala, Viginia Elosegui, 
Paco Ariza, G-Rock, Chicken Stam-
pede y The Lost Moustache. 

��Dónde, cuándo.   Hoy en la ex-
planada de la Facultad de Derecho 
y Educación a partir de las 13.30 
horas. Cosa Mala a las 15.00 horas. 

��Precio.  Entrada libre hasta com-
pletar aforo en la explanada.

EL CONCIERTO
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Virginia Elósegui, Cosa Mala,

Paco Ariza, g-Rock, Chicken
Stampede y The Lost Moustache
protagonizan el concierto de ini-
cio de curso universitario que
tendrá lugar hoy (a partir de las
13.30 horas) en el parking ubica-
do entre las facultades de Dere-
cho y Educación-Piscología del
Campus de Teatinos.

Tanto Virginia Elósegui como
Cosa Mala presentarán sus pri-
meros trabajos discográficos. Bajo
la tutela artística de Manuel Illán,
descubridor y productor de artis-
tas clave en la música española de
la última década como Pablo Al-
borán, Diana Navarro e India
Martínez, entre otros, el debut de
Virginia Elósegui –que firma la
composición de todos los temas–
viene a culminar «un sueño» que
nació en su adolescencia y por el
que ha trabajado sin descanso.

Por su parte, Cosa Mala pre-
sentarán los temas de su primer
álbum, Sin ruta. Desde su for-
mación, en el año 2002, esta ban-
da de pop-rock ha marcado su
propio estilo, llegando a hacerse
con diversos reconocimientos,
como el certamen nacional jack
Daniel’s Backstage, donde repre-
sentaron al rock español en Nas-
hville (Tennessee). El single de
presentación de este trabajo, Ibe-
rian Coast Route, entró en la Lis-
ta del Top 50 de Canal Fiesta ra-
dio, alcanzado las primeras posi-
ciones.

L. O. MÁLAGA

Virginia Elósegui
y Cosa Mala, en 
el concierto de
bienvenida
de la UMA

El recital, en el parking
entre las facultades de
Derecho y Piscología,
arrancará hoy a las 13.30 



 
La programación de la cuarta

edición de Música en tu zona, ini-
ciativa que pertenece al progra-
ma global Cultura en los Barrios,
arranca hoy de la mano de la or-
questa Filarmónica de Málaga,
que acude al distrito de Carretera
de Cádiz, concretamente en el
Conservatorio Profesional de
Música gonzalo Martín Tenllado
(20.00 horas), para deleitar a los
asistentes con un programa con
composiciones de Mozart. La
oFM actuará bajo la batuta del di-
recto malagueño Arturo Díez
Boscovich.

Música en tu zona, ofrece 15
propuestas de carácter musical de
forma gratuita. Los espectáculos
se distribuyen por los 11 distritos
municipales entre los meses de
octubre y diciembre de este año.
El ciclo incorpora varias noveda-
des, como son los cuatro con-
ciertos de jazz a cargo de la Aso-
ciación de jazz de Málaga. Los ma-
lagueños podrán bailar y disfrutar
con los conciertos de Big Band y
otras agrupaciones como; Swing,
brother, swing! o jazzy Cats. Tam-
bién habrá tres conciertos a cargo
de la Coral Santa María de la Vic-
toria y un original espectáculo de
los artistas Lena Bu y Chico Re-
quena.

Al mismo tiempo, la Banda
Municipal de Música vuelve a
ofrecer un programa basado en
conocidas composiciones, ritmos
y melodías muy populares.

L. O. MÁLAGA

La OFM inicia 
hoy en Carretera
de Cádiz el
programa de
Música en tu zona

La Filarmónica acude al
Conservatorio Martín
Tenllado para interpretar
composiciones de Mozart



 
La coreógrafa y bailaora Sara

Baras regresa hoy (21.00 horas)
triunfal al escenario del Teatro
Cervantes con un homenaje a los
maestros del cante y el baile fla-
menco. La artista gaditana ense-
ña en Voces lo que le han trans-
mitido artistas como Paco de Lu-
cía, Camarón, Antonio gades, En-
rique Morente, Moraíto y Carmen
Amaya, en un montaje en el que
los diferentes palos se represen-
tan salpicándolos de detalles que
los conectan con esos grandes ge-
nios.

Así, hasta el domingo, la gadi-
tana llenará cuatro noches con-
secutivas el Cervantes –solo que-

dan unas decenas de entradas de
Paraíso y algunas localidades suel-
tas– con un espectáculo estrena-
do en diciembre de 2014 en París,
que pasó por el Starlite marbellí y
que viene ahora de Tokio y Hong
Kong.

Su anterior visita al coliseo ma-
lagueño fue otro homenaje fla-
menco, su visión del Cádiz de la
Constitución de 1812 contenido en
La Pepa, que presentó en enero de
2013 en el marco del XXX Festival
de Teatro de Málaga. Ahora vuel-
ve a la ciudad para mantener viva
«una llama que nunca se apagará»,
explicaron desde el Cervantes.

Baras decidió hacer Voces en
Londres, cuando en plena rueda

de prensa de presentación de un
espectáculo le comunicaron que
acababa de fallecer Paco de Lucía.
«En ese momento me vine abajo,
pero lo peor llegó por la noche,
cuando me tocaba actuar. Me sen-
tía sin fuerzas», confesó.

Con más de 20 años de carrera,
Sara Baras es una de las repre-
sentantes más prestigiosas y re-
conocidas del arte español a nivel
internacional. Bailarina y coreó-
grafa, desde 1997 dirige su propia
compañía, con la que ha estrena-
do hasta el momento 13 espectá-
culos, presentados en escenarios
como el Royal Albert Hall de Lon-
dres, la opera House de Sidney o
el Carnegie Hall de Nueva York. 

L. O. MÁLAGA

Las «Voces» admiradas de
Sara Baras, en el Cervantes

La bailaora inicia hoy sus cuatro noches consecutivas en el teatro
municipal con su espectáculo en homenaje a las figuras del flamenco


La gaditana Sara Baras acude cuatro noches consecutivas al Cervantes con el espectáculo «Voces». L.O.

Málaga CULTURA
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El Teatro Cánovas acoge maña-
na (21.00 horas) el estreno mun-
dial de Las Minas Puerto Flamen-
co, gira que cuenta con diez gana-
dores del festival del Cante de Las
Minas de La Unión (Murcia) y que
hará un repaso por la historia del
flamenco, un espectáculo cargado
de sensibilidad e imagen. Haba-
neras, farrucas, alegrías, bulerias,
malagueñas... podrán verse y es-
cucharse en este especial espectá-

culo que también rinde homena-
je a los puertos, como puntos de
difusión de cultura de las ciuda-
des.

El Cante de las Minas es uno de
los principales festivales de fla-
menco del mundo y el más anti-
guo. Además, es el único que tiene
un concurso con resultados de-
mostrados. No en vano, ha sido
cuna de grandes artistas como Mi-
guel Poveda o Vicente Amigo.

De esta forma, lo mejor del fes-
tival sale de gira por España, tras ac-
tuar en años anteriores por Bru-
selas, Luxemburgo, Nueva Delhi,
Bombay y Tokio. Las Minas Puer-
to Flamenco es un espectáculo
singular de 90 minutos, en el que
los artistas desgranan, cada uno en
su especialidad, el talento que les
ha hecho merecedores de ser ga-
nadores y dan una muestra del por
qué de la importancia y la razón del
legendario Cante de las Minas.

Son diez artistas en el escenario,

cada uno figura en su especialidad,
pero no será éste un espectáculo
flamenco al uso, es un espectácu-
lo singular, en el que los artistas
interactúan unos con otros. Así, el
cante, está acompañado de las
guitarras, y éstas por el baile y la
percusión, flauta flamenca y cajón,
ininterrumpidamente.

El montaje del espectáculo rea-
lizado por Las Minas Flamenco
Tour girará además en torno a la
vida en los puertos y a sus trabaja-
dores. Desde el espectáculo se rei-
vindicará a las ciudades que viven
mirando al puerto, tales como Bar-
celona o Málaga, y se llamara la
atención a aquellas que se aíslan de
este núcleo económico y social
tan vital para cada ciudad. En to-
tal, este espectáculo pasará por
una treintena de ciudades por-
tuarias españolas en una gira que
comenzará mañana en el Cánovas
de Málaga y terminará el 7 y 8 de
abril en el Teatro Real de Madrid.

L. O. MÁLAGA

«Las Minas Puerto Flamenco» 
arranca su gira en el Teatro Cánovas

El espectáculo, con diez
ganadores del Cante de Las
Minas, se estrena mañana en
el escenario de El Ejido



Diez ganadores del Cante de Las Minas participan en el montaje. L. O.
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Los alcaldes de Málaga, 
Madrid, Sevilla, Vitoria  
y Cercs insisten:  
«La sostenibilidad 
medioambiental no es 
posible sin la social»  

MÁLAGA. No siempre los grandes 
problemas exigen grandes solucio-
nes. A veces son más eficaces los pe-
queños gestos, las actitudes colecti-
vas que una a una van calando y su-
mando para la causa. Ocurre por ejem-
plo con el reto del cambio climático, 
que en los últimos tiempos ha encon-
trado una herramienta sumamente 
eficaz en la colaboración decidida de 
las ciudades y los municipios más que 
en las promesas (casi) inalcanzables 
de los países que se reúnen en las gran-
des cumbres del clima. Y en esta nue-
va estrategia, que se añade al ámbito 
de las decisiones políticas de alto ni-
vel, el ciudadano juega un papel fun-
damental. La gente, en definitiva, que 
es la última responsable de que su en-
torno se ajuste a las condiciones que 
se exige a cualquier ‘ciudad verde’.  

«Los estados negocian, pero las ciu-
dades comparten». Esta diferencia es 
la que marcó ayer por la tarde el cur-
so del debate más concurrido en la 
agenda del IV Foro Greencities y Sos-
tenibilidad, que organizado por Co-
nama Local 2015 logró reunir en el 
mismo escenario a cinco alcaldes de 
referencia en el impulso de esta nue-
va estrategia de lucha contra el cam-
bio climático.  

Entre los cinco dibujaron el esce-

nario diverso del territorio español, 
y no sólo desde el punto de visto de 
la gestión del problema, sino también 
desde la vertiente política. Cinco al-
caldes de cinco partidos diferentes: 
el de Málaga, Francisco de la Torre 
(PP); el de Sevilla, Juan Espadas 
(PSOE); la de Madrid, Manuela Car-
mena (Ahora Madrid); el de Vitoria, 
Gorka Urtarán (PNV); y el de la pe-
queña localidad barcelonesa de Cercs, 
Jesús Calderer (Unió Democrática de 
Catalunya). Y los cinco coincidieron 
en la misma conclusión: «No se pue-
den hacer las cosas sin contar con la 
gente». Lo dijo a modo de resumen el 
impulsor de la alianza de alcaldes por 
el cambio climático, Pedro Balleste-
ros, que puso el dedo en la llaga cuan-
do recordó que «durante años hemos 
caído en la arrogancia de pensar que 
esto lo podíamos hacer desde Euro-
pa, pero el cambio de paradigma se 
tiene que hacer desde lo íntimo, y 
además desde la acción positiva». 

Fotos para Carmena 
La reflexión fue más allá de la mano 
de Manuela Carmena, protagonista 
(involuntaria) del debate por la ex-

pectación que genera su presencia en 
cualquier foro. De hecho muchos de 
los que abarrotaron la sala central del 
Pabellón 1 la abandonaron tras escu-
charla y durante el paseo por los stands 
le pidieron más fotos que compromi-
sos por el cambio climático. Ella los 
expuso en su turno, aunque añadió 
otra arista al debate: «La sostenibili-
dad medioambiental no es posible sin 
la sostenibilidad social. Es decir, mien-
tras haya desigualdad todo será más 
complicado», advirtió la regidora, que 
recordó con «entusiasmo» cuando el 
pasado mes de junio un grupo de al-
caldes fueron invitados por el Papa 
Francisco con motivo de la publica-
ción de su encíclica sobre el cambio 
climático. «Me gustó mucho ver lo 
tan comprometido», aplaudió. Entre 
sus retos para Madrid insiste en pri-
mer lugar que «es necesaria la parti-
cipación de todos» y en segundo que 
«los gobernantes debemos dar ejem-
plo». Y entre sus proyectos destaca el 
cierre al tráfico del centro, el impul-
so del transporte público, la obten-
ción de energía a través del reciclaje 
de residuos o la elaboración de un 
‘mapa del vacío’ que localice los espa-

cios no utilizados de la ciudad –sobre 
todo solares– para intentar «que al 
menos tengan algo de vegetación». 
Carmena dejó otros consejos de an-
dar por casa –«yo siempre voy apa-
gando luces por el Ayuntamiento», 
dijo– y sobre todo una sugerencia a 
los hombres que visten de etiqueta: 
«¿Cuándo acabará esa costumbre ab-
surda de que los hombres vayan ves-
tidos en verano como si no fuera ve-
rano?», dijo en referencia al debate 
sobre las corbatas y los aires acondi-
cionados. 

Ahorro de agua y luz 
Francisco de la Torre prefirió arran-
car con cifras: «En Málaga se ha aho-
rrado un 27% en la factura eléctrica». 
El dato no es menor si se tiene en 
cuenta que el Ayuntamiento dedica 
la porción más amplia de los presu-
puestos a a la iluminación de la ciu-
dad y a la depuración del agua, un 
asunto este último en el que también 
se ha recortado «por la conciencia-
ción de los ciudadanos», dijo De la To-
rre. «En concreto, consumimos en-
tre 20 y 21 litros menos por habitan-
te al año», añadió. Como ejemplos de 

gestión que piensa ‘en verde’, el alcal-
de de Málaga destacó el apoyo a cons-
trucciones sostenibles –puso el caso 
de la zona de Soliva–, las cubiertas ve-
getales o el impulso a los carriles bici 
y a los vehículos eléctricos.  

En los cerca de cuatro meses que 
el alcalde de Sevilla lleva con el bas-
tón de mando de su ciudad se ha dado 
cuenta de una realidad que se propo-
ne cambiar: «El ritmo no es suficien-
te, hay que autoexigirse más». Lo re-
cordó Espadas en varias ocasiones, y 
además con conocimiento de causa 
ya que su trayectoria política ha es-
tado muy vinculada a temas relacio-
nados con el Medio Ambiente: «Sig-
nifica mucho para mí poder aplicar lo 
que llevo 25 años pidiendo a otros al-
caldes», dijo el regidor, que en su es-
trategia para mejorar la sostenibili-
dad se ha fijado el reto de disminuir 
en un 30% las emisiones de gases con-
taminantes para el año 2020. «Y ade-
más, después tenemos que ser capa-
ces de medir que eso se ha hecho efec-
tivamente». 

Los ejemplos en Cercs y en Vito-
ria también fueron muy ilustrativos. 
El primero tiene poco más de mil ha-
bitantes y su alcalde ha puesto en 
marcha una iniciativa relacionada con 
la biomasa que ha sido capaz de dar 
empleo a los habitantes del pueblo 
en plena crisis económica. «Se puede 
luchar contra el cambio climático y 
dar empleo a la gente», celebró Cal-
derer, en cuyo proyecto ha colabora-
do la Diputación de Barcelona con 
apoyo económico y técnico. 

Vitoria presume, además, de con-
tar con el título de Capital Verde Eu-
ropea en 2012, aunque «esto no es un 
premio, sino un reto», en palabras de 
su alcalde. La rehabilitación de vi-
viendas en clave de eficacia energé-
tica, la mejora de la movilidad a tra-
vés del uso de la bicicleta o los vehí-
culos eléctricos también forman par-
te de la agenda ‘verde’ de la ciudad.

Ciudades verdes, pero con la gente
Greencities destaca el papel «imprescindible» del ciudadano en el compromiso global por el medio ambiente

Francisco de la Torre, Juan Espadas, Manuela Carmena y Gorka Urtarán depositan sus compromisos por el cambio climático, ayer en Greencities. :: SALVADOR SALAS

ANA 
PÉREZ-BRYAN 

� En Twitter: @anaperezbryan 

El Palacio de Ferias 
inaugura el debate   

El Palacio de Ferias de Málaga se 
abre un año más al debate sobre 
la sostenibilidad de la mano de 
los foros Greencities, Tikal, TIC y 
Conama, donde más de 800 em-
presas y 250 expertos abordan 
durante dos días –el encuentro 
termina hoy– el reto de ser res-
petuoso con el medio ambiente 
y, además, competitivo. Así se 
puso ayer de manifiesto durante 

la inauguración de la cita, orga-
nizada por el Ayuntamiento de 
Málaga y el palacio de Ferias y 
coorganizada por Ametic (asocia-
ción de empresas de electrónica, 
tecnologías de la información, 
telecomunicaciones y conteni-
dos digitales).  

El acto oficial dejó patente el 
apoyo institucional con que 
cuenta el foro, ya que la apertura 
contó con la presencia del secre-
tario de Estado de Medio Ambien-
te, Pablo Saavedra; el secretario 
general de Universidades, Investi-
gación y Tecnología de la Junta de 

Andalucía, Manuel Torralbo; el 
rector en funciones de la Univer-
sidad de Málaga, José Ángel Nar-
váez; el presidente de la comisión 
de smartcities, Adolfo Borrero o 
el presidente de Conama, Gonza-
lo Ecahgüe, entre otros.  

También durante la inaugura-
ción el acuerdo sobre la estrategia 
que hay que impulsar fue total y 
quedó condensada en las palabras 
de Saavedra: «Todos sabemos dón-
de queremos llegar: al crecimien-
to económico continuo y sosteni-
ble, y eso será posible si impulsa-
mos sinergias virtuosas».
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Los ciudadanos pondrán a 
prueba el nuevo recinto  
de 52.000 metros 
cuadrados, ubicado junto 
a la urbanización Señorío 
de Guadalmina, del 14 al 19 
de octubre 

:: NIEVES CASTRO 
MARBELLA. La marcha gitana de 
Rosario y el pop-rock de Celtas Cor-
tos pondrán la nota musical a la feria 
de San Pedro, que se celebrará la pró-
xima semana, entre el miércoles 14 
y el lunes 19 de octubre. El grupo va-
llisoletano repasará en la noche del 
viernes 16 sus grandes éxitos desde 
la década de los 90, a buen seguro no 
faltarán clásicos imprescindibles de 
su discografía como ‘ Cuéntame un 
cuento’ o  ‘20 de abril’, mientras que 
Rosario hará lo propio al día siguien-
te, rememorando para los fans gran-
des temas de su repertorio como ‘Sa-

bor, sabor’ o ‘Mi gitano’, canciones es-
critas por su hermano Antonio.  

Ambos conciertos, con entrada gra-
tuita, tendrán lugar en la Caseta Mu-
nicipal, y suponen la punta de lanza 
de una programación que será recor-
dada por dos motivos. El primero, por-
que se trata de la primera feria que or-
ganiza el nuevo Ejecutivo y segun-
do, porque los sampedreños pondrán 
a prueba el nuevo recinto de 52.000 
metros cuadrados que se ha ubicado 
en la zona de la urbanización Seño-
río de Guadalmina, entre la calle Juan 
Vargas y la avenida de Lyon. En este 
entorno se desarrollará la fiesta pro-
visionalmente hasta su ubicación de-
finitiva en la zona de El Potril. 

Celtas Cortos y Rosario son cabe-
zas de un cartel musical que se com-
plementa con la voz del grupo Los 
Delincuentes, Canijo de Jerez (do-
mingo 17), y actuaciones de Dj’s y gru-
pos locales que se desarrollarán en las 
diferentes casetas a lo largo de la se-
mana. Destaca un macroconcierto 

gratuito que reúne el talento de ar-
tistas de la tierra. La actividad se de-
sarrollará en la Caseta Municipal el 
jueves, a partir de las 22.30 horas, con 
los grupos Hermanos Pájaro, Juanjo 
Alcántara, La Gente del Club de Rock 
y La Banda Tentacles. 

Recinto más amplio y seguro 
A la programación diaria de cada una 
de las 14 casetas (entre las que hay 
una destinada a la tercera edad y otra 
joven para adolescentes a partir de los 
14 años en la que no se sirve alcohol), 
se unirá el ritmo de dos orquestas que 
irán rotando por el recinto durante el 
día. El nuevo espacio, que se configu-
ra con diez barras y 7.000 metros cua-
drados de zona ecuestre, cuenta ade-
más con una zona de aparcamientos 
de 30.000 metros cuadrados. El te-
niente de alcalde de San Pedro, Ra-
fael Piña, ha remarcado que el nuevo 
real es más grande que el anterior y 
también mucho más seguro. «Este 
año, con la gran apuesta del traslado 

del recinto, San Pedro va a tener una 
gran feria, con un recinto más gran-
de que en años anteriores y mejores 
instalaciones», detalló. 

A menos de una semana de que el 
cielo se ilumine con los fuegos artifi-
ciales que se tirarán de la playa de La 
Salida, se ha dado a conocer el nom-
bre del pregonero. El honor ha recaí-
do sobre el historiador José Luis Ca-
sado Bellagarza, un malagueño afin-
cado en San Pedro desde 1976, año en 
el que llegó para ejercer como maes-
tro en el colegio público. Desde allí 
pasó a La Azucarera y desde 1987 has-
ta su reciente jubilación impartió cla-
ses en el Centro de Educación de Adul-
tos. Su siguiente lección será el pró-
ximo miércoles en la Caseta Munici-
pal, a partir de las 22.30 horas.  

Piña, ayer, junto al concejal de Fiestas y las damas y reinas de la feria de San Pedro. :: JOSELE-LANZA

Rosario y Celtas Cortos            
darán el do de pecho                       
en la feria de San Pedro

:: N. CASTRO 
OJÉN. Ojén se viste de fiesta en 
honor a su Patrón, San Dionisio, 
a partir de este mismo viernes. La 
periodista Rosa Villacastín será la 
encargada de abrir las fiestas con 
un pregón que ofrecerá en la pla-
za de Andalucía en torno a las diez 
de la noche.  

     Las fiestas, que se prolongarán 
hasta el lunes, día 12 de octubre, 
vivirán un segundo momento ál-
gido al día siguiente, sábado, con 
el concierto del cantante Antonio 
José, ganador del programa ‘La 
Voz’. El artista presentará su pri-
mer disco, ‘El Viaje’, en el que in-
cluye tanto temas propios como 

algunas de las versiones con las 
que conquistó el corazón de los te-
lespectadores en las galas televi-
sivas en las que se dio a conocer. El 
concierto, que será gratuito, dará 
comienzo a las 22.30 horas en el 
patio del colegio Los Llanos. 
     Los amantes de la fiesta tendrán 
aún dos jornadas más de disfrute 
para el cuerpo y el alma. El domin-
go como actividad destacada, ten-
drá lugar el almuerzo homenaje a 
los mayores, mientras que la cita 
estrella de cierre de feria será el lu-
nes con una procesión en honor a 
la Virgen del Pilar. 

Rosa Villacastín pregonará 
mañana las fiestas de Ojén

Rosa Villacastín. :: JOSELE-LANZA

Nuevos pasos para 
disolver los OALES 

MARBELLA 
:: SUR. Ayer tuvo lugar una nue-
va reunión para avanzar en el pro-
ceso de integración del personal 
de los organismos autónomos lo-
cales (OALES) en el Ayuntamien-
to. El alcalde mantuvo un encuen-
tro con la secretaria general de la 
Federación de Servicios a la Ciu-
dadanía de CCOO, Carolina Ortiz, 
y representantes sindicales de los 
diferentes OALES. El objetivo es 
que la integración tenga efecto el 
1 enero de 2016. Previamente se 
deberán disolver los OALES, mien-
tras que la equiparación salarial se 
plantea a cinco años vista. 

EN BREVE

Las mujeres reclaman 
su espacio en la Policía 

MARBELLA 
:: SUR. Siete agentes de la Policía 
Local representarán a Marbella en 
la Concentración de Mujeres Po-
licías de Andalucía, que se cele-
brará del 8 al 10 de octubre en Je-
rez. En total, serán siete agentes 
de la Policía Local las que se tras-
ladarán a Jerez para compartir tres 
jornadas de convivencia y conme-
morar, en esta edición, el 30 ani-
versario de la entrada de la prime-
ra mujer en el Cuerpo Municipal 
de la ciudad gaditana. Antes de la 
partida, el alcalde José Bernal re-
cibió ayer a las agentes. 

Publicidad gratuita  
para el comercio 

MARBELLA 
::  SUR. La III edición de los Pre-
mios de la Ciudad de Marbella al 
Comercio ya tienen ganadores. Pre-
mio a la Excelencia Profesional, 
Farmacia Berdaguer; Premio al Co-
mercio Conectado, Calzados Arpe; 
Premio Emprendedor, Siempre 
Guapa; Premio al Comercio de Cer-
canía, Pastelería Custodio; Premio 
a la Trayectoria, Pinturas Pedro Ló-
pez Martos; y Premio a la Relevan-
cia Internacional, D’Oliva. La ce-
remonia de entrega de galardones 
(publicidad en RTVM y mupis ca-
llejeros) se formalizará en una gala 
el 23 de octubre en el Centro Cul-
tural Trapiche de Guadaiza.

Formación con la UMA 
y la Mancomunidad  

MARBELLA 
:: SUR. Un total de 170 alumnos 
han recibido los títulos acredita-
tivos de los cursos superiores del 
Plan de Formación de 2014 - 2015 
que impulsa la Mancomunidad de 
Municipios en colaboración con 
la Cátedra de Empleo y Protección 
Social de la Universidad de Mála-
ga (UMA). El delegado de Forma-
ción de la Mancomunidad de Mu-
nicipios, Antonio Muñoz ‘Matías’, 
hizo entrega de las credenciales. 
Los cursos abarcaban distintas dis-
ciplinas como atención domici-
liaria o formador de formadores.

Miércoles 14  
 19.00 horas:  Pasacalles de Gigan-
tes y Cabezudos. Salida y encierro: 
Plaza de la Iglesia. 
 22.00 horas:  Fuegos artificiales en 
la playa de La Salida. 
 22.30 horas:  Inauguración del 
alumbrado y del recinto ferial. 
Avda. Mediterráneo. A continua-
ción, en la Caseta Municipal, pre-
gón a cargo de José Luis Casado 
Bellagarza.  

Jueves 15 
 13.00 h.:  Apertura de las casetas 
instaladas en el recinto ferial, con 
programación propia en cada una 
de ellas.  
 De 18.00 a 00. 00 horas:  Des-
cuentos en las atracciones.  

Viernes 16  
 17.00 horas:  Cabalgata de Feria. 
Salida desde calle San Javier y re-
cogida en la entrada del recinto fe-
rial. 
 23.30 horas:  Concierto Celtas Cor-
tos. Caseta Municipal. Entrada 
gratuita. 

Sábado 17 
    23.30 horas:  Concierto Rosario. 
Caseta Municipal. Entrada gratuita. 

Domingo 18  
 17.00 horas:  Certamen de Escuelas 
de Baile en la Caseta Municipal. 
 23.30 horas:  Concierto de Canijo 
de Jerez (cantante y compositor 
de Los Delincuentes). Caseta Mu-
nicipal. Entrada gratuita. 

Lunes 19 
 12.30 horas:  Procesión del Patrón 
San Pedro Alcántara. Salida y en-
cierro: Plaza de la Iglesia. 

EVENTOS PRINCIPALES
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con el objetivo de que los sectores pro-
ductivos e industriales del campo agroali-
mentario y gastronómico de Málaga lle-
guen al lugar que se merecen, la diputa-
ción Provincial creó en 2011 sabor a Mála-
ga, una marca que aglutina la mesa mala-
gueña e iniciativas ligadas a la gastronomía
que  afronta nuevos retos. Potenciar el sec-
tor vitivinícola, ganar presencia en el ex-
tranjero, crear un nuevo mercado en la
costa del sol o una escuela de hostelería
propia, algunas de las medidas para este
nuevo mandato en la diputación.

El domingo se celebró la I Muestra de
Cerveza Artesana y la respuesta fue ma-
siva, ¿qué lectura se puede hacer?

Lo primero, felicitar a La opinión por-
que la jornada fue todo un éxito. el encla-
ve y el buen tiempo hicieron que la gente
saliera en masa para probar estas cervezas,
muchas de ellas marcas malagueñas que
ya están exportando a países como eeuu.
es cierto que es un producto no muy co-
nocido aún pero ya tiene cierto nivel y este
tipo de eventos ayudan para que se les co-
nozcan más.

¿Hacen falta más eventos de este tipo
para que los malagueños conozcan sus
propios productos?

Por supuesto que hacen falta. Los pri-
meros prescriptores tenemos que ser los
malagueños; para ir a una feria tenemos
que conocer nosotros el producto. La di-
putación de Málaga lleva a cabo las ferias
comarcales y en diciembre se celebra la de
Málaga en la plaza de toros, como se hace
desde hace dos o tres años. 

Este es un año decisivo para Sabor a
Málaga ya que se prepara para dar el sal-
to internacional en 2016, ¿en qué con-
sistirá?

se estructura en tres acciones. La pri-
mera es asistir a las ferias internacionales
con nuestros productores y la idea es ir a
una por continente. estamos evaluando
cuánto puede ser eso en términos econó-
micos. otra es realizar misiones comercia-
les con una agenda de distribuidores que
estén interesados en nuestros productos y
la tercera acción es de carácter comercial
en el país destino con distribuidores de la
zona a los que les llevan un repertorio de
productos que hayan solicitado.

Hace poco estuvimos en Italia, un país en
el que el cuatro por ciento de la exportación
de españa a Italia pertenece a Málaga. es
un porcentaje muy importante teniendo en
cuenta que Italia es un país en el que el con-
sumo local es muy importante. otro dato es
que el 50 por ciento del vino mundial se
consume en Francia, alemania, eeuu,
china e Italia. Hay que salir e incidir en esos
países, además, queremos hacer ferias si-
milares a las comarcales en Madrid, bar-
celona, bilbao o sevilla.

Preparan un plan estratégico para po-
tenciar el sector vitivinícola, ¿en qué

consiste y qué otros sectores hay que re-
forzar?

La relación con la denominación de ori-
gen es muy fluida y nos aportan muchas
ideas. son profesionales que nos reco-
miendan qué hacer y nos orientan. Hemos
implantado la señalética en ronda y aho-
ra vamos a hacerlo en todas las do de Má-
laga. es un punto muy importante para que
puedan ser declaradas rutas del vino.

Queremos incidir este año en los produc-
tos del mar o los ecológicos, que son muy
demandados. 

A nivel nacional también preparan fe-
rias exclusivas.

estamos en contacto con los ayunta-
mientos con el tema de los permisos y ver
si nos interesan las zonas que proponen
para el año que viene. también vamos a
llegar a acuerdos con las grandes cadenas
hoteleras nacionales e internacionales
para que incluyan productos sabor a Má-
laga y está previsto mantener una reunión
con aehcos para que trabajen con los pro-
ductos sabor a Málaga. Queremos intro-
ducirnos en el canal Horeca (hoteles, res-
taurantes y cafeterías).

La gastronomía es un aspecto a tener
cada vez más en cuenta por los turistas.
En esa línea preparan rutas comarcales.

el Patronato de turismo de la costa del
sol lleva tiempo desarrollando este tipo de

acciones y sabor a Málaga colabora en
todo. creo que un 8 por ciento de los turis-
tas que vienen a Málaga lo hacen por la gas-
tronomía, esto quiere decir que gracias al
sol y playa, cultura... tenemos suficiente
margen de mercado para crecer en ese seg-
mento en el que ya se trabaja y se incluye
cuando van a las ferias internacionales.

¿Está la mesa malagueña en el lugar
que merece?

Málaga tiene los mejores productos, tie-
ne cocineros de renombre, una restaura-
ción de nivel... Lo tiene todo para estar más
arriba si cabe pero nos tenemos que con-
cienciar los propios malagueños para ad-
quirir mayor protagonismo. estamos bien
pero podemos estar mucho mejor.

Otra de las iniciativas que trabaja la
marca es crear la escuela Sabor a Mála-
ga, ¿qué objetivo persigue y para cuán-
do estará abierta?

voy a ser muy cauto. tenemos un ejem-
plo como es el basque culinary center en
san sebastián y vamos a visitarlo para ver
su situación. Mientras tanto, estamos acla-
rando las competencias y los medios de los
que vamos a disponer para crear una es-
cuela en la que no se pierda el conoci-
miento que las escuelas de hostelerías han
tenido en Málaga. el año que viene dará sus
primeros pasos y la intención es que se
consolide antes de que acabe la legislatu-
ra. todo esto pasa por ver el presupuesto,
la colaboración de instituciones como la
universidad de Málaga y otros aspectos de
formación.

El año pasado se abrió el mercado de
Coín y ahora está previsto abrir otro en
la costa occidental.

el mercado de coín se abre los domin-
go y ya mismo va a estar abierto a partir de
los viernes gracias al éxito que ha cosecha-
do en este tiempo. La idea es abrir un mer-
cado en todas las comarcas pero al mirar
cuál es la que obtiene los mayores niveles
de venta nos hemos decantado por la cos-
ta del sol, uno de los sitios, además, donde
más extranjeros se asientan.

¿Cuándo logrará todos sus objetivos la
marca Sabor a Málaga?

es un proyecto ambicioso y cuando ter-
mine esta legislatura la idea es que estén
todos los proyectos ya andando. el margen
de maniobra son esos cuatro años, algo que
es viable con un plan de estudio y disponi-
bilidad presupuestaria.
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Jacobo Florido DELEGADO DE DESARROLLO ECONÓMICO Y PRODUCTIVO DE LA DIPUTACIÓN PROVINCIAL

«Los primeros prescriptores de nuestra
gastronomía tenemos que ser nosotros»
El representante de Sabor a Málaga incide en la necesidad de crear más eventos como la I Muestra de Cerveza Artesana para dar a conocer 

los productos de la tierra, un paso que refuerza otras iniciativas como la participación en ferias del exterior para promover más aún la marca
4

El delegado Jacobo Florido. LA OPINIÓN

El cuatro por ciento de
los productos que

exporta España a Italia
pertenece a Málaga. Es un
porcentaje muy importante a
destacar»

La idea es abrir un
mercado Sabor a Málaga

en todas las comarcas y al ver
cuál es la que obtiene los
mayores niveles de renta nos
decantamos por la Costa del Sol

I MUESTRA DE CERVEZA ARTESANA DE MÁLAGA Especial
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ACTO. La plantilla y el cuadro técnico del Jaén Paraíso Interior FS posan con José Calle y Rafael Cañabate, directores de zona de CajaSur en Jaén.
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GILBERTO MORENO    

E
 l Jaén Fútbol Sala ha sabi-
do rentabilizar el trabajo 
realizado desde que llegó a 
Primera División y que tuvo 
como momento culminan-
te el título de campeón de 

la Copa de España en Ciudad. Pri-
mero renovó su contrato con la Di-
putación Provincial, que esponso-
riza al equipo con el eslogan Jaén, 
paraíso interior, el nombre que 
tiene el conjunto desde hace tres 
años, y después se aseguró el 
apoyo del Ayuntamiento de la ciu-
dad y de la Junta de Andalucía. La 
junta directiva y el departamen-
to de marquetin comenzaron una 
labor con la idea de aumentar los 
ingresos. Al proyecto se han su-
mado empresas con prestigio en 
la ciudad y la provincia. Mariscos 
Castellar, Aceitunera Jiennense,  
Ortopedia López —esta mañana 
se celebra un acto en su sede—, Te-
leTaxi Jaén, el Grupo Avanza, Sot-
ware Delsol, Multiópticas Lucena, 
JLP, Tegniseg, Jadisa, Ofisur, 
GMS Seguros, Bujarkay, Aquagym 
y CajaSur, entre otras, confían en 

la labor realizada por el club que 
preside Germán Aguayo. El impul-
so es notorio, como se evidenció 
en el acto de la firma del conve-
nio con CajaSur. José Calle, direc-
tor de zona de la entidad, se mos-
tró feliz de renovar el acuerdo por 
tercer año consecutivo y destacó  

la labor del Jaén FS—ya fue su pa-
trocinador principal en la campa-
ña 92/93 cuando debutó en la Liga 
Nacional de Fútbol Sala—y el com-
promiso de apoyo de Cajasur a los 
colectivos e instituciones de la 
provincia jiennense.  “Para noso-
tros es un placer firmar el conve-

nio en presencia de la junta direc-
tiva, el cuadro técnico y los juga-
dores”, aseguró Calle, que estuvo 
acompañado de Rafael Cañabate,  
también director de zona y Esther 
Carpio, responsable de la oficina 
de la calle Millán de Priego de la 
capital jiennense.

El impulso de la marca Jaén FS
◗ El club aumenta los ingresos por patrocinadores tras la última campaña

APOYO. Ana Cobo, Germán Aguayo y Pilar Salazar exhiben la camiseta del Jaén Paraíso Interior.

Entrega de camisetas  
a las delegadas del 
Gobierno y de Turismo, 
Cultura y Deportes 

■ El Jaén Paraíso Interior FS 

hizo entrega de una camiseta 

del primer equipo, con su nom-

bre, a Ana Cobo, delegada del 

Gobierno andaluz en Jaén, y Pi-

lar Salazar, responsable territo-

rial de Cultura, Turismo y Depor-

tes. “De esta forma se consolida 

aún más el apoyo que, desde 

las instituciones públicas anda-

luzas, se presta al Jaén Paraíso 

Interior FS”, destacó la entidad 

en un comunicado. En el acto 

estuvo igualmente el presi-

dente, Germán Aguayo.  

 

Árbitros andaluces 
para el partido con   
el UMA Antequera 

■ Javier Moreno Reina y Juan 

Ramos Marín, colegiados sevi-

llano y cordobés, serán los en-

cargados de dirigir el encuen-

tro de mañana ante el UMA 

Antequera, el derbi andaluz de 

Primera División que se jugará 

en el Pabellón de La Salobreja 

a las 21:00 horas. La pasada 

campaña dirigieron el Jaén FS-

Aspil Ribera (6-4) y hace dos 

los partidos en casa con el Ju-

milla (3-3) y con el Hospital 

Llevant de Manacor (4-0).
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Enrique Morán HUELVA

El curso 2015/16 ha comenzado
en la Universidad de Huelva
(UHU) con sorpresa para sus
alumnos. A algunos la novedad les
ha beneficiado; sin embargo, a
otros les perjudica.

La culpa la tiene el acceso del
Trabajo de Fin de Grado (TFG),
requisito indispensable para ob-
tener la titulación. Los requisitos
para matricularse de esta asigna-
tura han cambiado, lo que ha pi-
llado con el paso cambiado a una
parte del alumnado que ve con
preocupación dos efectos de la
modificación del reglamento: se

dilata el tiempo de estudios en la
Universidad y se complican los
requisitos para obtener una beca
del Ministerio de Educación
(MEC). El centro más afectado
por las modificaciones de acceso
al TFG ha sido la Facultad de Em-
presariales, ern la que hay 1.800
alumnos, aunque no todos ellos
sufren los problemas que acarrea
el nuevo reglamento, que sí los
tendrán parte de los alrededor de
300 alumnos que esperan este
curso conseguir su graduación. A
nivel global de la Universidad de
Huelva, son cerca de 2.000 los es-
tudiantes que salen con su título
de grado cada curso y en la mayo-
ría de las facultades hay estu-
diantes perjudicados. Fuentes es-
tudiantiles de Empresariales es-

timan que cerca de la mitad de
los alumnos que llegan a 4º arras-
tran alguna asignatura troncal,
especialmente Matemáticas Fi-
nancieras de 1º, un auténtico
hueso.

El origen de las complicaciones
se encuentra en que la nueva nor-
mativa exige tener aprobadas to-
das las asignaturas troncales –1º
y 2º cursos– antes de matricular-
se del TFG. Algunos alumnos
arrastran alguna de ellas y a la
hora de matricularse en septiem-

bre se han encontrado con la sor-
presa de que no podían hacerlo.

Diego es un alumno de esta fa-
cultad. Confiado en que tenía
aprobados los créditos suficien-
tes como para pasar al TFG, se
fue este año de Erasmus. En sep-
tiembre se encontró con que le
pedían un expediente que no
cumplía los nuevos requisitos.
Esto no solo le hace dilatar su
tiempo en la UHU, pues hasta que
no apruebe esa asignatura no
puede matricularse del TFG, sino

que el número de créditos no le
alcanza para solicitar la beca
MEC, lo que pone en serio peligro
la viabilidad de los estudios pues
no alcanza el mínimo de 60 cré-
ditos que el Ministerio exige para
ello: “Solo puedo aspirar a la be-
ca de matrícula y la parte varia-
ble, lo que no me permite seguir
ya que soy de fuera”.

La decana de Empresariales,
Asunción Grávalos, indicó que
entiende la situación de los
alumnos perjudicados y anunció

que apoyará una modificación en
el nuevo reglamento, de modo
que puedan matricularse de TFG
y que sea solo la exposición del
trabajo fin de grado lo que quede
a expensas de la aprobación de
las asignaturas troncales. Desde
el Rectorado se defiende que la
nueva normativa flexibiliza el ac-
ceso al TFG. Argumenta que “en
la normativa anterior era necesa-
rio tener entre el 80% y 90% de
los créditos aprobados –según el
grado– para poderse matricular
del TFG”. Por otro lado, la nor-
mativa actual indica que para po-
der matricularse del TFG “se de-
ben tener aprobadas las asigna-
turas troncales y obligatorias,
(básicamente, primero y segun-
do cursos)”.

El delegado de Turismo –grado
incluido en la Facultad de Empre-
sariales–, Nésar Viera, explicó
que “hay gente que se ha queda-
do con el trabajo hecho y ahora
no puede presentarlo al entrar en
vigor la nueva normativa”. Viera
añadió que los representantes
del alumnado recibieron la noti-
ficación sobre la entrada en vigor
del nuevo reglamento a princi-
pios de septiembre. Así se ratifi-
ca el hecho de que muchos estu-
diantes se vieran sorprendidos
por la nueva normativa “y más
aún en nuestra facultad, que no
tiene convocatoria de exámenes
en septiembre sino en julio”.

El delegado de Empresariales,
Francisco Javier Granado, confir-
mó el elevado nivel de afectados
por la normativa y “no solo en
nuestra facultad”.

Grávalos indicó, por su parte,
que “el reglamento fue aprobado
por el consejo de gobierno el pa-
sado mes de febrero y los repre-
sentantes de los alumnos asistían

JOSUÉ CORREA

Entrada principal a la Facultad de Empresariales.

El acceso al Trabajo de Fin de Grado
deja a alumnos de la UHU sin beca

Estudios de grado en la
Universidad de Huelva

EN PORTADA

Muchos estudiantes se
han enterado del
cambio de normativa
al matricularse

● Los requisitos para matricularse en esa asignatura impiden que los estudiantes alcancen
los créditos necesarios para las ayudas MEC ● Empresariales es la facultad más afectada
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bró para discutir el Acuerdo de
estabilización para el profesora-
do ayudante doctor con acredita-
ción a contratado doctor y sin
acreditación a titular de univer-
sidad.

La Universidad de Huelva de-
fendió que, “una vez emitido el
informe de nuestra asesoría ju-
rídica, no podemos como insti-
tución realizar contratos sin la
pertinente convocatoria públi-
ca, tal y como indica el artículo
48.3 de la LOU”.

En un comunicado, el Recto-
rado añadió que “este equipo la-
menta enormemente la actitud
de los negociadores sindicales,
que niegan la realidad de que
las universidades públicas están

sometidas, como cualquier otra
administración pública, al cum-
plimiento estricto de una ley or-
gánica. Por ende, cualquier
acuerdo como el producido en
el seno de la Civea queda invali-
dado al no respetar una ley de
rango superior”.

La UHU de este modo se man-
tiene en los postulados ya de-
fendidos con anterioridad. La

falta de acuerdo afecta especial-
mente a tres docentes que ven
cómo su contrato terminará en
breves días. Hay otros tres com-
pañeros que en el desarrollo del
curso actual, se pueden encon-
trar enfrentando la misma si-
tuación.

Los representantes sindicales
han esgrimido, desde inicios de
septiembre, el acuerdo al que se
llegó en 2012 en la Civea y que
fue ratificado en mayo de este
mismo año. La Civea es la Comi-
sión Paritaria de Interpreta-
ción, Vigilancia, Estudio y Apli-
cación del convenio del PDI la-
boral a nivel andaluz. Los repre-
sentantes sindicales en la UHU
siempre han esgrimido los
acuerdos de la Civea que defien-
den que “el profesor ayudante
doctor, acreditado como profe-
sor contratado doctor, a la ter-
minación de su contrato será
contratado interinamente en la
figura de profesor contratado
doctor, ocupando la plaza resul-
tante de la transformación. Es-
te contrato de interinidad se ex-
tinguirá con la cobertura defini-
tiva de la plaza”. En otro punto
del acuerdo, la Civea sostiene
que “las universidades, conse-
guida la autorización de la Ad-
ministración autonómica pre-
ceptiva en el actual marco nor-
mativa, procederán con carác-
ter inmediato a la convocatoria
pública de las plazas ocupadas
interinamente por dicho perso-
nal”.

Para los representantes sindi-
cales, la Onubense se ha desvin-
culado de la postura aceptada
por el resto de universidades
andaluzas que sí están realizan-
do la contratación de los ayu-
dantes-doctor en contratado
doctor siempre y cuando no ten-
gan la acreditación de titular de
universidad. Entienden que se
trata de una figura transitoria
con la que se proporciona un
respiro a estos docentes que,
durante la duración del contra-
to que suele ser de unos tres
años, pueden aspirar a conse-
guir la acreditación como profe-
sor titular. No están de acuerdo
con la asesoría jurídica de la
UHU, pues consideran que al
tratarse de plazas de interini-
dad no tienen por qué sujetarse
a una convocatoria pública.

en ese momento. Además, el tex-
to estuvo en exposición pública
desde enero para presentar posi-
bles alegaciones”. La solución
planteada por Grávalos –cambiar
matriculación por exposición–
permitiría a los alumnos no dila-
tar su permanencia en la facultad
ya que en el momento en que
aprobaran las asignaturas pen-
dientes podrían plantearse la
presentación o exposición de su
trabajo fin de grado. El decano de
Ciencias de la Educación, Fran-
cisco Morales, indicó que “la nor-
mativa afecta de forma dispersa”
y que “su parte positiva es que ha
unificado los criterios que cada
facultad esgrimía a la hora de
permitir el acceso al TFG”. Aho-

ra, todos los alumnos de la UHU
se acogen a la misma normativa.
Hasta el 1 de octubre, momento
en que entre en vigor el regla-
mento, “había una gran dispari-
dad entre las titulaciones sobre la
cantidad de créditos necesaria
para acceder al TFG”. Fue así co-
mo se consultó a todos los deca-
nos de la UHU para unificar esos
criterios que “a algunos alumnos
se les pone algo peor al acceso al
TFG pero a muchos más les bene-
ficia”. La normativa que regía en
la Escuela Técnica Superior de
Ingeniería ya incluía la necesidad
de tener las asignaturas troncales
aprobadas antes de matricularse
en el TFG, según confirmó el de-
legado de alumnos Juan Antonio
Contreras de modo que los estu-
diantes de La Rábida.

El nuevo reglamento señala
que “para realizar la matrícula,
exposición y que el TFG sea eva-
luado es requisito indispensable
cumplir simultáneamente los si-
guientes requisitos: haber supe-
rado al menos, el 70% de los cré-
ditos totales de la titulación, in-
cluyendo los créditos básicos y
obligatorios de primer y segundo
curso y estar matriculado de to-
dos los créditos que resten para
finalizar el grado”.

MAMEN LÓPEZ

Alumnos de Ciencias del Trabajo, en una de las dependencias de la facultad.

E.Morán HUELVA

La Universidad de Huelva
(UHU) mantuvo ayer su pos-
tura ante la continuidad labo-
ral de los profesores ayudan-
tes-doctores cuyos contratos
se extinguirán próximamen-
te. Aunque desde el Rectorado
se confirmó que existe la vo-
luntad de continuar el diálogo
con los representantes de los
trabajadores, el equipo de go-
bierno de la Onubense se rati-
ficó en la ilegalidad de los pos-
tulados del comité de empre-
sa del Profesorado Docente e
Investigador (PDI), en la reu-
nión que ayer mantuvo la me-
sa de negociación que se cele-

La Onubensemantiene que
está fuera de ley ofrecer plazas
interinas de contratado doctor

S.H. HUELVA

Bajo el lema de #Universidades-

Saludables, se realizó durante la
mañana de ayer una campaña en
los campus de la Universidad de
Huelva (UHU) encaminada a
concienciar a los estudiantes en
hábitos saludables al tiempo que
pudieron expresar su visión y
concepto de Universidad Saluda-

ble a través de unos grandes car-
teles que se colocaron en los cam-
pus. Fueron cientos los jóvenes
que se acercaron hasta los cuatro
puntos informativos instalados
en la Onubense. Recibieron fruta
y consejos para una vida más sa-
ludable al tiempo que pudieron
plasmar sus ideas y mensajes so-
bre la salud.

La Red Española de Universi-

dades Saludables (REUS), cons-
tituida en 2008, está formada
por más de 30 universidades, 2
ministerios, la conferencia de
rectores (CRUE) y 9 estructuras
de salud pública de las comuni-
dades autónomas, teniendo co-
mo fundamento la incorporación
de la promoción de la salud en el
ámbito universitario apoyando y
evidenciando este como entorno

promotor de la salud. A su vez la
REUS pertenece también a la Red
Iberoamericana de Universida-
des Saludables y a la Red Euro-
pea, a través de las cuales se es-
tán creando sinergias y compar-
tiendo experiencias en el ámbito
de la salud.

Una Universidad Saludable es
aquella que incorpora la promo-
ción de la salud en su proyecto

educativo y laboral con la finali-
dad de potenciar el desarrollo
humano y mejorar la calidad de
vida de los que allí estudian o
trabajan y además, formarlos
con la finalidad de que actúen
como modelos o promotores de
conductas saludables con sus fa-
milias, en sus futuros entornos
labores y en la sociedad en gene-
ral.

Diversos estudios sobre hábi-
tos y comportamientos de los jó-
venes que repercuten directa-
mente en su salud, ponen de ma-
nifiesto la necesidad de interve-
nir con políticas de salud concre-
tas en esta etapa de la vida.

Fruta y consejos para los estudiantes en
la campaña ‘# Universidades Saludables’

LA CLAVE Demora La nueva normativa sorprende a algunos alumnos,
que verán dilatada su permanencia en la institución docente

El reglamento
unifica los requisitos
establecidos
por cada facultad

La falta de acuerdo
deja en el aire la
permanencia de seis
ayudantes-doctor

Usuario
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Los rectores se reúnen 
con los consellers de 
Hacienda y Educación 
para abordar la 
financiación y la  
deuda histórica  

:: E. B. 
ALICANTE. Los rectores de las uni-
versidades públicas de la Comunitat 
mantuvieron ayer una reunión  con 
los consellers de Educación y de Ha-
cienda, Vicent Marzà y Vicent Soler, 
respectivamente, para abordar los 
problemas de financiación que atra-
viesan las instituciones así como otras 
reivindicaciones que afectan a sus tra-
bajadores. En el encuentro hubo com-
promisos y un talante dialogante, 
pero se toparon con el tema de la in-
frafinanciación de la Comunitat que 
tiene atada a la Generalitat y por el 
que se han sumado todos los recto-
res al manifiesto reivindicativo. 

Según el rector de la Universidad 
Miguel Hernández de Elche y pre-
sidente la Conferencia de Rectores 
de las Universidades Públicas Valen-
cianas (CRUPV), Jesús Pastor, uno 
de los puntos a los que se compro-
metieron y que consideran impor-
tante es que «nos van a dar el mis-
mo trato que al personal de la Ge-
neralitat». Pastor incidió en que esta 
era una de las peticiones y puso 
como ejemplo que en la carrera pro-
fesional fueron excluidos. 

En el apartado de los presupues-
tos, los rectores son muy conscien-
tes de las dificultades económicas y 
los consellers explicaron que, ade-
más, hay un pago procedente del 
FLA, que debería haber llegado el pa-
sado mes de julio pero está retenido 
y asciende a 1.440 millones. Una de-
nuncia que ya hizo pública la sema-
na pasada el titular de Hacienda para 
advertir del nuevo contratiempo que 
evidencia que el Consell tendrá se-
rias dificultades para terminar el año 
en lo que a sus finanzas se refiere. 

Aún así, reclamaron  que «se in-
tente incrementar un poco la dota-
ción presupuestaria» por los costes 
vegetativos de las universidades ya 
que los profesores van adquiriendo 
trienios y sexenios. Del mismo 
modo, se pidió una provisión de fon-

El Consell anuncia que tratará 
al personal de las universidades 
igual que a sus funcionarios

:: L. G. 
ALICANTE. La campaña de vacu-
nación contra la gripe ya tiene fe-
cha de inicio: el próximo día 19, lu-
nes. El plan previsto se extenderá 
hasta el 31 de enero. Representan-

tes de la Conselleria de Sanidad se 
reunieron el martes con portavoces 
de las sociedades y colegios médi-
cos de la Comunitat para definir los 
criterios de la campaña de esta tem-
porada. Los objetivos son alcanzar 
una cobertura del 45% entre los pro-
fesionales. En el segmento de las 
personas mayores de 60 años se quie-
re conseguir la protección del 60% 
de la población. 

Prepararán un listado de pacien-
tes crónicos para los que está indi-
cado el tratamiento estableciendo 
contacto con ellos a través de car-
ta o llamada telefónica. 

La vacunación 
contra la gripe 
empezará el 
próximo día  
19 de octubre

��Trabajadores.  La Generalitat be-
neficiará del mismo modo al per-
sonal de las universidades públi-
cas que a sus trabajadores. 

��Más presupuesto.  Piden un in-
cremento de la dotación por los 
costes vegetativos. 

��Causas sobrevenidas.  Recla-
man la provisión de un fondo para 
el pago de extras y el aumento del 
1% de los sueldos.

PUNTOS

SOCIEDAD

dos para «causas sobrevenidas» como 
el  pago de extras y el aumento del 
1% de los sueldos. Otro de los pun-
tos fue la deuda histórica que sopor-
tan las universidades y que se  tie-

ne que saldar a través de construc-
ciones y de un dinero adicional has-
ta el año 2022. La Generalitat quie-
re seguir cumpliendo con el acuer-
do que se adquirió.

Usuario
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